

# EL ANUNCIADOR



## COSTA-RICENSE.

BOLETIN DE LA LIBRERIA ESPAÑOLA.  
**PERIÓDICO COMERCIAL.**

De avisos y noticias interesantes de todas partes.

AÑO V.

San Jose de Costa-Rica, America Central.

NUM. 97.

EDITOR Y PROPIETARIO

**Vicente Lines.**

LIBRERIA ESPAÑOLA.  
 Avenida Central. San José.

**LA ULTIMA MODA**  
 REVISTA DE MODAS  
 ILUSTRADA  
 HISPANO-AMERICANA.

Periódico especial para señoras y señoritas.  
 PRECIO PARA EL AÑO 1891  
 \$ 7-50.

**LA ILUSTRACION**

Revista Hispano - Americana.  
 PARA EL AÑO

**1891**

PUBLICADA POR

**DON LUIS TASSO.**  
 BARCELONA.

Precio de suscripción por un año \$ 7-50.

SAN JOSÉ, AGOSTO 16 DE 1891.

REVISTA QUINCENAL.

Como ya tuvimos lugar de anunciar en el número anterior de esta revista, ha aparecido en el estadio de la prensa, un nuevo periódico, bajo el título de «El Defensor de la Enseñanza».

Le deseamos largos años de vida, hacemos firmes votos porque tengan buen éxito en su noble empresa.

darán principio las fiestas de la vecina ciudad de Cartago. De las funciones que se darán también un gran número promete ser de las más invitadas.

ocupamos en la se-

mana anterior se celebraron también, con mucha solemnidad, en la villa de Santo Domingo. Con motivo de estas fiestas tuvieron lugar algunos bailes particulares, que estuvieron muy animados. Se celebró, asimismo, alguno que otro banquete, en los que se pronunciaron patrióticos discursos.

**VIAJE.** Lo ha emprendido para Europa, el consul español, don Adrián Collado. Durante su ausencia, estará el Consulado á cargo de don Luis Martínez.

**REFORMA.** Mucho se habla acerca de la que, como dijimos en el número anterior, se supone va á sufrir el Liceo de Costa Rica.

El defensor de la enseñanza cree que esta reforma es de suma necesidad, y ya han hecho públicamente votos por ella, algunos distinguidos profesores.

En este asunto creemos nosotros, que el bien de la instrucción debe anteponerse á las pasiones políticas y que las personas de verdadera competencia debieran emitir su opinión acerca de si procede ó no la tal reforma.

En fin, lo que fuere sonará.

**TEXTOS PARA ESCUELAS.** Esta Librería siempre tiene un variado surtido de los libros de texto y otros útiles más apropiados para las escuelas del país.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la República y se mandan por correo mediante su importe por adelantado.

**VINO PURO.** Se venden barriles del tan acreditado vino Priorato para mesa de las bodegas de los señores Sevil Hermanos y C<sup>as</sup>. de Tarragona.

Solo cuesta \$ 20-00 el barril de 44 botellas.

### TEATRO.

Han sido representadas, durante esta primera quincena, las zarzuelas siguientes: La Bruja, Mosqueteros Grises, Diamantes de la Corona, Mascota, Nitouche, Lucero del Alba, Catalina, Los Magiars, Juramento, Gorro Frigio, Crispin y la Comadre, Diva, y La Campana Milagrosa.

En general los artistas se portaron como de costumbre.

La primera tiple doña Carmen Ruiz dió su beneficio el miércoles día 5 poniendo en escena la linda zarzuela Los Diamantes de la Corona. Esta obra atrajo numeroso público. Pocas veces se vió el teatro tan concurrido como en la noche en que tuvo lugar esta representación. Los palcos, platea y galerías estaban todos repletos de ansiosos espectadores que esperaban el momento en que se levantara el telón. Es que en esta función quiso el público rendir justo homenaje al mérito artístico, quiso demostrar las simpatías que tiene por la señora Ruiz.

En cuanto la beneficiada apareció en escena, nutridos aplausos resonaron por todos los ámbitos de aquel elegante, aunque reducido coliseo. La señora Ruiz anduvo acertada al elegir los Diamantes de la Corona como función de gracia; pues es zarzuela que, además de mostrarse los artistas muy versados en ella, ofrece atractivos por su interesante argumento. Todas las circunstancias, pues, concurrieron para que el público no tuviera nada que desear en esa representación.

La beneficiada dejaba entrever la viva emoción de que era objeto al recibir del público tantas muestras de simpatía, y esta emoción subió de punto cuando vió revolotear aquellas lindas palomas que de todas partes fueron soltadas para mayor gloria de la artista; y cual si supieran interpretar los deseos de los espectadores, fueron á parar algunas, á las propias manos de la beneficiada, la que las supo ácariciar con mucho regocijo.

No es justo terminemos la reseña de esta función sin tributar, asimismo, los elogios que se merecen la señora Cuevillas y los señores Gutiérrez y González, que estuvieron, como siempre, admirables.

El señor González eligió para su beneficio «El Juramento» que tuvo lugar el día 12 en el que tomaron parte los principales actores. La concurrencia, según era de suponer, fué bastante numerosa y todos mostraron vivo entusiasmo al aparecer en escena el beneficiado, que fué saludado con una salva de aplausos.

Este artista, que en todas las zarzuelas ha sabido distinguirse tanto, no hay para que decir que estuvo admirable en la fun-

ción de su gracia. Los espectadores le aplaudieron calurosamente, y, cual si esto no bastara para probar el mérito que se le reconoce, le colmaron de regalos, entre los que recordamos una linda corona de laurel y un hermoso bastón con puño de oro.

Nosotros, desde las columnas de este periódico, le dirijimos asimismo los más sinceros elogios.

La señora Cuevillas y los señores Palou, Fernández y Gutiérrez contribuyeron notablemente al buen éxito de la función.

También se representó en esa misma noche «El Gorro Frigio, que fué muy aplaudido.

Las demás zarzuelas han sido, en general, bien representadas, y el público, por tanto, ha quedado satisfecho. Como siempre, los artistas han trabajado con gusto.

**EN ENFERMEDADES del pecho, raquitismo de los niños y debilidad general, la EXCISION de SCOTT siempre ha dado excelentes resultados.**

Guatemala, 18 Nov. 1887

Sres. Scott & BOWSE. New York.

Muy señores míos: Habiéndome dedicado especialmente á las enfermedades de los niños y de la mujer, he tenido ocasiones frecuentes de usar la EXCISION que preparan ustedes de aceite de hígado de bacalao ó hipofosfitos de cal y de sosa, y debo decirles con satisfacción que en varias enfermedades del pecho lo mismo que en la debilidad general, he obtenido los mejores resultados, y más especialmente en el raquitismo de los niños. Felicito á ustedes por haber logrado preparar un medicamento tan completo que á sus excelentes efectos reúne buen gusto y fácil asimilación. Aprovecho esta ocasión para suscribirme de ustedes atto S. S.

Q. B. S. M

RAFAEL FIALOS,

Médico de la Facultad de Guatemala y de Bellevue de New York.

**LOS PRINCIPIOS DE LA PERFUMERIA.**—Que gusto tan delicado tienen ustedes señoritas en la elección de los perfumes, decían unas elegantes portañesas á ciertas simpáticas montevidéanas. La esencia purísima de las flores la recogen ustedes para aspirar sus aromas.

—¿Dónde compran esos perfumes tan ricos?

—Ah!—Es verdad; son sumamente agradables, como que pertenecen á los fabricantes de Londres, Zeno y Ca., y como todo lo que sale de dicha casa no tienen rival.